

## Por una mejor minería



**MARCELA PINEDA TRUYOL**  
GERENTA GENERAL DE LA CÁMARA  
DE COMERCIO PERUANO CHILENA

**D**esde siempre hemos sabido que la minería es el motor de la economía de nuestra región, pero la última versión de Exponor nos entregó tres importantes razones para creer y confiar en el futuro de la industria, más allá de lo económico:

-Minería más innovadora, tecnológica e inclusiva: entre grúas y bolas de molienda, se respiraba innovación por todo el lugar. Todos, incluyendo a las mine-

ras, aceleradoras y emprendedores, estaban comprometidos con la minería 4.0 y con lo importante de recorrer juntos este camino, que además de apalancarse en la tecnología debe ser inclusivo, propiciando sobre todo la participación femenina.

-La importancia de la minería latinoamericana para la transición energética global: Perú y Chile, como productores de casi el 50% del cobre mundial, son dos actores claves para soportar la transición energética que el mundo requiere. Se prevé que los ingresos de Latinoamérica procedentes de la producción de minerales críticos aumentarán aproximadamente un 50% para 2030. El gran reto, sin embargo, es ampliar las actividades de forma sostenible para todos.

-La colaboración regional es fundamental para que la minería se convierta en una plataforma de desarrollo para nuestros países: hoy tenemos una gran oportunidad frente al mundo y la minería nos puede acercar al desarrollo, siempre y cuando actuemos de manera colaborativa. Nos sorprendió gratamente oír esta palabra múltiples veces en autoridades, pero por sobre todo verlo en acción cuando ejecutivos de grandes mineras se dieron el tiempo de reunirse con la delegación peruana, convirtiéndose en verdaderos mentores para la industria.

Sin duda, regresamos a Perú con la idea de que estamos construyendo entre todos, una mejor minería.

# LA MIRADA DE LOS PAÍSES QUE PARTICIPARON EN EXPONOR

Un 36% de presencia internacional tuvo la edición de este año de la feria minera realizada en la Región de Antofagasta, con la participación de empresas provenientes de 32 países y 16 pabellones extranjeros que formaron parte de uno de los eventos más importantes de este rubro en el mundo. Aquí, representantes de tres de las naciones que estuvieron en Exponor comentan su experiencia y las oportunidades que visualizan para la colaboración bilateral con Chile y su industria.

## El futuro en el norte de Chile



**FELIPE WILENMANN**  
 PRESIDENTE DE LA CÁMARA  
 CHILENO SUIZA DE COMERCIO

Chileno Suizo de Comercio, el Swiss Business Hub Chile, el Switzerland Global Enterprise y la Embajada, instaló y operó exitosamente el Pabellón Suizo.

Exponor fue realmente impresionante, tanto por sus dimensiones e importancia para las principales industrias del país, como por la forma en que motorizó a la Región de Antofagasta.

Para muchos ir al norte puede ser rutinario, para los que estuvimos esa semana ahí nos dio la impresión de que el futuro del planeta se juega en gran parte en el norte de Chile. Estamos seguras que esa inspiración compartida del sector público y privado no quedará ahí, sino que se transformará en más y mejores inversiones, proyectos y operaciones en nuestro país.

Para cerrar este exitoso intercambio bilateral y como resultado concreto de la visita oficial, destacó la firma de la modernización del Tratado de Libre Comercio entre Chile y la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA, en inglés), con Suiza como economía principal, justamente este lunes 24 de junio en Ginebra, Suiza.

**J**unio de 2024 fue un gran mes para la inversión Suiza en Chile y para el intercambio comercial entre ambos países, en el que la Secretaria de Estado de Suiza para Asuntos Económicos, Helene Budliger, visitó el país con una gran delegación económica, en la que tuvimos el privilegio de formar parte y de acompañarla en diversas instancias bilaterales y en la feria Exponor, donde el Team Switzerland, compuesto por la Cámara

## Tecnología, sostenibilidad y colaboración



**NICHOLAS BAKER**  
 MINISTRO CONSEJERO (COMERCIAL)  
 CHILE Y LA REGIÓN ANTIÑA DE LA  
 EMBAJADA DE AUSTRALIA

presentó una delegación de más de 30 proveedores de equipamiento, tecnología y servicios para la minería, entre ellos empresas con soluciones innovadoras, utilizando ingeniería de punta para aumentar la productividad, resguardar la seguridad de los trabajadores, mejorar la gestión del agua, aumentar la eficiencia energética, y avanzar hacia una minería más sustentable y en armonía con el medio ambiente y las comunidades.

Si tuviera que destacar un área en la que Chile y Australia pueden potenciar la colaboración es en la descarbonización de la industria minera, con la automatización y la electrificación como protagonistas.

Reducir las emisiones e innovar a través de la tecnología para maximizar la sustentabilidad de las operaciones y así alcanzar el tan anhelado 'net zero' son desafíos enormes, pero Australia está avanzando por buen camino y creemos que la industria minera chilena también. La colaboración, transferencia tecnológica y pilofaje jugarán un rol

**A**ustralia y Chile son países con fuerte tradición minera y Exponor se ha convertido en un evento de gran relevancia para Australia en América Latina, desarrollándose en Antofagasta, una de las regiones mineras más importantes a nivel global. Apoyamos y participamos en Exponor desde el 2006 y en 2015 Australia tuvo el honor de convertirse en el primer país invitado del certamen.